

Pepe Grillo



Dolores y Catalina

Se confirmó que tres alcaldesas de Morena en la CDMX van por la reelección. Se trata de las titulares de Milpa Alta, Judith Venegas; de Tláhuac, Berenice Hernández y Evelyn Parra de Venustiano Carranza.

No son tantas por lo que se espera que su participación en la jornada electoral esté garantizada. Del proceso de Morena lo que generó más cuestionamientos es el hecho de que entre los aspirantes para la alcaldía de Cuauhtémoc, que es la joya de la corona, no se vieron ayer ni Catalina Monreal ni Dolores Padierna. La versión es que ambas se registraron, pero en trámites ultra discretos.

Todos saben que Padierna, que se formó en la ventanilla de Omar García Harfuch en el proceso para elegir jefe de Gobierno, quiere tomar revancha de Sandra Cuevas que la venció de manera sorpresiva en el 2021. Hay en Morena cerca de cincuenta aspirantes a las diversas alcaldías. Pasarán las posadas mordiéndose las uñas porque los nombres de los ganadores se darán a conocer hasta la última semana de diciembre o de plano, si la dirección aguanta la presión, hasta enero. Ya se vio que la CDMX no está escriturada a favor de ningún partido.

Las aduanas y el fentanilo

El tema del fentanilo mantiene ocupados a los líderes mundiales y México es parte de la ecuación en la que también están dos gigantes, China y Estados Unidos.

En los encuentros de alto nivel en San Francisco del presidente López Obrador con Xi Jinping y Joe Biden el tema inevitablemente salió a relucir. Lo cierto es que Estados Unidos cada día aprieta más.

EU considera que un acuerdo con China para frenar el tráfico de los precursores de fentanilo no tendría sentido si las aduanas mexicanas dejan pasar todo.

El Departamento de Estado hizo un exhorto para que México haga valer la ley en sus aduanas e impida la llegada de esos precursores que los carteles mexicanos transforman en pastillas que generan una matanza en Norteamérica. EU quiere saber cuáles son las empresas mexicanas involucradas en el suministro del material chino y que esa información llegue al grupo binacional sobe narcóticos que acordaron crear China y Estados Unidos.

Verástegui, desaparecido

Es cierto que los partidos se la pusieron difícil a los ciudadanos que pretenden ser candidatos independientes, pero juntar las firmas de apoyo es todavía más complicado si el único trabajo político son los mensajes en redes sociales. Circula la versión de que el actor y productor Eduardo Verástegui, desesperado porque no avanza en la recolección de firmas, casi un millón, ha pensado tirar la toalla.

La verdad es que al ultra derechista casi no se le ve. Tiene que dar muchas más entrevistas, hacer recorridos, tener grupos que pidan firmas en su nombre en todo el país.

Verástegui se refiere a Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez como las gemelas comunistas, pero su discurso conservador sigue sin cuajar.

La fecha límite para entregar las firmas concluye el 6 de enero. Lo que se dice es que Verástegui no llega todavía ni al quince por ciento del total. El cuesta arriba está de vértigo.

Se cae el proyecto

El proyecto del eje Adán Augusto - Rutilio de construir una suerte de poder político en el sureste, Tabasco y Chiapas, se malogró.

Ambos salieron perdiendo en el proceso

para elegir candidato a gobernador. En el caso de Tabasco es más claro. Ayer se reunieron en céntrico restaurante de la CDMX los participantes en el proceso de Tabasco encabezados por Javier May y el mensaje fue que Tabasco se merece, ahora sí, un buen gobierno.

Adán Augusto no hizo el pataleo de Marcelo Ebrard aunque sus allegados dicen que está realmente dolido porque siente que fue utilizado. Al final del día se quedó sin la gubernatura, sin la Segob, sin la nominación presidencial y el próximo gobernador de Tabasco es su adversario político. Peor, imposible.

En Chiapas, mientras tanto, Eduardo Ramírez, el ganador de la encuesta, y el gobernador Escandón tienen proyectos diferentes y sus encuentros han sido obligados por las circunstancias. Son de grupos diferentes•

pepegrillo@cronica.com.mx

